

El Defensor del Pueblo Andaluz admite las quejas de Santa Adela

Manifiesta que serán tramitadas porque reúnen todos los requisitos establecidos, por lo que investigará el retraso en la rehabilitación del barrio

:: JAVIER F. BARRERA

GRANADA. La última junta municipal del año del distrito Zaidín pasó sin pena ni gloria. Lo único que brilló fueron las continuas felicitaciones por las próximas fiestas navideñas y se notó incluso en la concurrencia. Apenas una veintena de

vecinos acudieron a las otrora nutridas citas zaidineras. Respecto a los contenidos, ni la intervención del representante de la Policía Local, ni el informe del presidente de la JMD, el concejal del Partido Popular Antonio Granados, ni la intervención del presidente de la propia

Asociación de Vecinos del Zaidín, Antonio Ruiz; ni tampoco la de la vocal por el Partido Socialista, Ana Muñoz Arquelladas, fueron más allá de los asuntos propios del barrio sin mayor trascendencia, al igual que las clásicas intervenciones del resto de los vocales que insistían en arreglar esta farola o aquella papelera. Sí se pidió que la gente participe en los diversos actos, fiestas y campañas solidarias de recogida de alimentos y de juguetes. Todas estas acciones serán publicitadas y la información se encuentra en la sede de la Asociación de Vecinos del Zaidín. Destaca entre ellas la próxima inauguración, el día 13, de la sucursal del Banco de Alimentos, con el reparto de paquetes de comida.

Los vecinos de Santa Adela volvieron a protagonizar el turno de preguntas, pero con igual tono que el resto de la cita. Una vez terminada la junta, informaron de que el Defensor del Pueblo Andaluz ha admitido a trámite sus quejas. Argumenta Jesús Maeztu en la misiva de respuesta que «reúne los requisitos establecidos». La queja es sobre «el retraso en la ejecución del proyecto de rehabilitación del Zaidín».

Informa el Defensor que «se han iniciado las actuaciones ante los organismos correspondientes. Así, solicitaremos la colaboración de la Empresa Municipal de Vivienda y Suelo para conocer los datos precisos que afectan a la cuestión planteada en su queja». «Tan pronto la analicemos, volveremos a contactar». 2014 parece que volverá a traer noticias de Santa Adela.

La Junta garantiza «tarifas asequibles» para el metro

:: R. I.

GRANADA. La Junta de Andalucía garantizó ayer que el Metropolitano de Granada tendrá «tarifas asequibles» y además «pensadas para la mayoría social», y lamentó las críticas del PP, partido que se quejó el martes de la falta de rigor y la imprevisión en este proyecto que ejecuta la administración autonómica.

El delegado territorial de Fomento y Vivienda, Manuel Morales, afirmó que la ciudadanía puede tener la «absoluta tranquilidad» de que el metro ofrecerá un servicio de excelencia a precios asequibles, en línea con las tarifas de otros transportes públicos como los autobuses urbanos y metropolitanos. Al respecto destacó que la Consejería planifica siempre el transporte atendiendo a los intereses y recursos de la mayoría social, pensando en el bolsillo de los trabajadores.

Morales recordó que el precio del viaje en el metro de Sevilla, único en funcionamiento en Andalucía, es de 82 céntimos con el bono recargable o con la tarjeta del Consorcio Provincial de Transportes.



Un vecino de Santa Adela interpela sobre la situación de la rehabilitación. :: GONZÁLEZ MOLERO

III Certamen Literario Biblioteca Universitaria de Granada

Admisión de originales: Hasta el 17 de enero de 2014

Información y bases de la convocatoria en: biblioteca.ugr.es



ugr | Universidad de Granada
Biblioteca Universitaria



Springer

eug EDITORIAL UNIVERSIDAD DE GRANADA

El Parlamento insta a la Junta a que actué contra la publicación de 'Cásate y sé sumisa'

:: R. I.

GRANADA. Todos los grupos políticos del Parlamento andaluz aprobaron ayer una iniciativa, a propuesta del PSOE de Granada, para instar al Gobierno andaluz a que estudie la posibilidad de ejercitar acciones contra el Arzobispado de Granada por la publicación del libro 'Cásate y sé sumisa'. La Proposición no de Ley (PNL), que fue defendida por el diputado autonómico Miguel Castellano, plantea que con carácter preventivo se solicite la retirada del libro de su venta al público.

Según informa el PSOE en un comunicado, la iniciativa, respaldada por unanimidad, incluye además la petición de un informe, a través del Consejo Andaluz de Participación de las Mujeres y del Observatorio Andaluz de Violencia de Género, donde se detallan observaciones y conclusiones sobre aquellos aspectos del libro que pudieran atentar contra la igualdad entre mujeres y hombre y fomentar la violencia de género. A propuesta del grupo socialista, la Cámara andaluza mostró su rechazo a cualquier manifestación o publicación que impida que las mujeres se desarrollen en condiciones de igualdad y que inciten a la violencia machista. En su intervención, el parlamentario del PSOE consideró que el libro, con un título «insultante», es un «despropósito» que atenta contra la «la dignidad de las mujeres» y contra la igualdad y que, además, «incita a la violencia machista».

«La desigualdad se convierte en el mejor caldo de cultivo de la discriminación y violencia de género», agregó el diputado socialista, quien recaló que en la última década han sido asesinadas 700 mujeres víctimas de la violencia de género. Para Castellano, el «libro» que aboga por la subordinación de la mujer y que defiende la obediencia y la sumisión de la mujer al hombre, «fomenta la desigualdad y la discriminación entre hombres y mujeres» y vulnera «el marco legal vigente».

La Universidad de Granada recibe alumnos de más de 70 países

La UGR cuenta con estudiantes de estados tan lejanos como Nueva Zelanda, Singapur, Turkmenistán, Kirguistán o Brasil

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) no ha perdido un ápice de prestigio ni de interés en el ámbito internacional en todos estos años de crisis. Mientras la marca España ha ocupado páginas de periódico, horas de tertulia en las radios y de debate en el parlamento incluso porque ha sido en más de una ocasión vapuleada, la institución universitaria granadina –que se ha dejado en el camino varios programas y actividades de otras características en estos años– no ha mermado el número de países de los que llegan estudiantes a las facultades y escuelas granadinas. Eso no es todo, cada vez son más los destinos entre los que pueden elegir los universitarios de la UGR.

«El número de países suele ir aumentando poco a poco. Por ejemplo, hemos incluido Guatemala y la India en el programa propio para este curso», explican desde el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales de la institución universitaria.

En el programa erasmus, como datos ilustrativo, la UGR envía y recibe alumnos de Alemania, Austria, Bélgica, Bulgaria, Chipre, Dinamarca, Eslovaquia, Eslovenia, Estonia, Finlandia, Francia, Grecia, Hungría, Irlanda, Suecia o Turquía. Son algunos ejemplos, porque el listado es más amplio. En total en este programa son 29 países.

En el marco del programa propio de movilidad internacional se enviaron y recibieron estudiantes de Canadá, EE UU, Puerto Rico, Argentina, Brasil, Egipto, Ucrania, Túnez, Japón, Nueva Zelanda, Israel, Corea del Sur, Marruecos o Chile, entre otros. En total, 24.

Por otra parte, a través del programa erasmus mundus (acción 2) se recibieron estudiantes de países como Moldavia, Bielorrusia, Kirguistán, Uzbekistán, Tayikistán, Kazakstán, Turkmenistán, Balcanes Occidenta-



Recepción a alumnos extranjeros en la UGR. :: R. L. PÉREZ

les, Argentina o Sudáfrica. De lo más variado y de una punta a la otra del mundo. Lo bueno de esto, como dicen algunos mandatarios universitarios es que estos estudiantes llevan el nombre de la UGR y de Granada a cualquier punto del mundo. En este programa son 26 los países de los que han llegado alumnos.

Cifras provisionales

Si se suman estos tres programas de movilidad internacional a la Universidad granadina han venido estudiantes de más de 70 nacionalidades. Son alumnos que suelen pasar un mínimo de un cuatrimestre en tierras granadinas. En este tiempo se forman en la Universidad granadina y conocen sus programas de estudio así como la ciudad y otros pueblos de la provincia. Son después 'embajadores granadinos' por todo el mundo que hablan de la comida, cultura... de estas tierras.

En relación a la cifra de estudiantes en cada uno de estos programas, desde el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales de la UGR especifican que las cifras son aún provi-

sionales porque la movilidad se ejecuta por cuatrimestres o el año académico entero y «hasta que no finaliza el curso no se pueden cerrar estadísticas oficiales». Por el momento, la institución universitaria granadina también ha aguantado el tipo en este sentido y se ha mantenido, por ejemplo, como las que más alumnos envía y recibe en el programa erasmus. Comentario a parte merecerían programas de posgrado en los que con la eliminación de ayudas por parte del Gobierno central se han resentido.

Los programas de movilidad han estado envueltos en los dos últimos cursos, además, en importantes debates a nivel nacional y europeo a cuenta de las ayudas. Hace escasas semanas el anuncio de retirada de las mismas a los no becarios del Ministerio de Educación llevó incluso a la rectificación del ministro. Este año, al menos, la conservan.

En referencia a las cuantías, el vicerrectorado de Relaciones Internacionales ha publicado una tabla detallando el dinero para cada alumno en el programa erasmus.

Los trabajadores de los comedores universitarios aplazan su paro hasta el miércoles

:: A. G. P.

GRANADA. No hubo paro. Se sirvieron todas las comidas. «Como consecuencia de la reunión mantenida hoy día 4 de diciembre –por ayer– entre el gerente y el comité de huelga del servicio de comedores, en la que se le ha planteado las exigencias de los trabajadores, el gerente se ha comprometido a estudiarlas, pero ha pedido de plazo hasta el martes día 10 de diciembre, mientras tanto se aplazaría la primera jornada de huelga del servicio convocado para hoy miércoles día 4 de diciembre». Así es como comunicaba FETE-UGT que los trabajadores habían acordado, apurando todos los tiempos, que no habría dos horas en las que no serviría comida en la UGR como se había planteado. No se iba a dar comida de 14.30 a 15.30 horas y de 21.30 a 22.30 horas.

En el caso de no llegar a un acuerdo la jornada de huelga del día 11 se llevaría a cabo. «Los trabajadores en asamblea han decidido aceptar ese aplazamiento para que nunca pueda esgrimir el Rectorado que no tienen voluntad de llegar a un acuerdo. No obstante, se mantiene las próximas convocatorias de huelga para los días previsto (miércoles 11 y 18 de diciembre). Asimismo, el aplazamiento tampoco afecta a las denuncias que se presenten ante los juzgados», decía el sindicato en un comunicado.

Como había venido manteniendo «FETE-UGT de la UGR respeta y apoya la decisión de los trabajadores y comunica, tal como informamos a la asamblea, que presentaremos demanda por conflicto colectivo ante los juzgados». Hay que recordar que esta huelga se plantea porque los trabajadores de los comedores de la Universidad granadina no están de acuerdo con la política de empleo del equipo de gobierno universitario. El principal escollo está ahora en los 90 euros mensuales y el reconocimiento de los festivos.

Según los vaticanólogos más solventes, el cardenal Antonio Cañizares Llovera será nombrado por el papa Francisco en fecha inmediata arzobispo de Madrid, una vez que se produzca la esperada renuncia del hasta ahora titular de la diócesis madrileña, el cardenal Rouco Varela. «Es un hombre de diálogo y conciliación, sin que ello le impida decir la verdad o defender con fuerza sus posturas. Si nombran a don Antonio no lo harán por ser antagonista de Rouco, sino porque se trata de un hombre del Papa. Un hombre bueno y un

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-PARDO

VUELVE
CAÑIZARES

buen nombramiento para reequilibrar la delicada situación en Madrid... y en España». Religión Digital afirma que en la Curia lo tienen claro: la renuncia de Rouco es inmediata y su sucesor tiene nombre y apellidos: el cardenal Antonio Cañizares, que acaba de abandonar la curia romana donde ha sido, durante cinco años, prefecto de la Sagrada Congregación para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos y se viene a Madrid a vivir la España 'post Rouco'. Antonio Cañizares fue durante años arzobispo de Granada y en esta ciudad dejó y conserva muchos amigos y segui-

dores. Un servidor tiene en la memoria la convocatoria por la Asociación de la Prensa de una conferencia en Granada: Cañizares asistió a la disertación del líder socialista y se colocó en la primera fila, comportamiento inusual que llamó mucho la atención entonces. A nadie informado se le puede escapar que Cañizares no es un 'arzobispo progresista': sus opiniones sobre doctrina moral son muy similares a las de Rouco, pero su estancia en Roma le ha dado, dicen los expertos, una visión más universal de las ideologías. Hay que recordar tam-

bién que Cañizares fue quien alcanzó acuerdos con el gobierno socialista en materia económica y educativa, y que evitó, gracias a sus magníficas relaciones con Zapatero y María Teresa Fernández de la Vega, la aprobación de la ley sobre la eutanasia. El arzobispo Cañizares sabe mantener buena sintonía tanto con el PP como con el PSOE. Cañizares tiene la 'fineza' y amplitud de miras necesarias para entender el 'cambio de aires' que se vive en Roma. Sus relaciones con el actual arzobispo de Granada, su sucesor en la diócesis, son prácticamente inexistentes.

Futuro en español

FÉLIX MADERO

Venimos de una situación absurda, la de pensar que en América Latina todo era deficiente y deficitario



En Logroño la semana pasada, en Valencia ayer y en Granada el año que viene, la Fundación Vocento (los diarios 'La Rioja', 'Las Provincias', e 'Ideal') y CAF, el banco de desarrollo de América Latina, están planteando su certera visión con la ayuda de ponentes cualificados a la hora de hablar, pensar y trabajar en español. Lejos de otros encuentros hechos para el lucimiento de la aburrida clase política, los desarrollados en Logroño y Valencia aportan una singularidad que los aleja decididamente de ese afán de extasiar a los asistentes con citas de egregios escritores que han dejado de ser leídos. Por lo menos no hemos olvidado sus nombres. Ahora una cita de Cervantes, después una de Rubén Darío, ahora de Neruda. Ese patrimonio está, y dice que nuestra lengua ha sido forjada con el entusiasmo y la inteligencia de los mejores novelista, periodistas y poetas. Pero eso ya está, nadie nos lo podrá quitar. Pero con eso no investigamos, no creamos, ni generamos riqueza. Con eso no se come, no se estudia y no se vive. Si, ensanchamos las bocas que hablan con los adjetivos de Cernuda o Guillén, pero la pobreza material, cuando no la violencia, cuando no la falta de libertad se ceba con millones de seres que hablan español. Nuestra lengua es una fértil herramienta para el negocio y la generación de riqueza, y más ahora que América Latina muestra un crecimiento de su PIB envidiable, y si no miren como crecen Perú, Colombia, Panamá, Uruguay...

Por eso es verdad lo que sostiene el periodista Fernando Rodríguez Lafuente cuando aseguraba en Logroño que el español es nuestro petróleo, el que no tenemos en el subsuelo pero sí en nuestras gargantas y cerebros. Por eso y con razón Muñoz Molina dice que el enemigo de nuestro idioma no es el inglés sino la pobreza. Lo de menos, por muy importantes que nos pongamos, es que cerca de 500 millones de personas lo hablen, lo de más es que esos mismos seres humanos encuentren en su lengua materna un lugar confortable y una palanca que mueva la losa que los ata a la piedra de la pobreza, al subdesarrollo y a la falta de libertad. No tiene ningún sentido sacar pecho y adornarnos porque en Estados Unidos haya 50 millones de hablantes en español. Y no lo tiene si antes no nos preguntamos quiénes son, cómo y de qué viven y cuál es su peso en el debate público de una sociedad tan activa como la norteamericana. Ya, otra vez el debate de la calidad y la cantidad.

Y sin embargo mucho camino está hecho. Venimos de una situación absurda, la de pensar que en América Latina todo era deficiente y deficitario. Curemos nuestro orgullo, porque hoy es al revés. Y por lo que escucho en estos encuentros nadie está dispuesto a pasar facturas. La lengua une y crea vínculos impensables. Como impensable era la mano que hoy nos ofrecen nuestros hermanos. Conveniría no olvidarlo. Sobre todo el día que un periodista escriba este artículo. Pero justamente al revés.

APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO

Entregan una cartera con 56.000 euros en la Oficina de Objetos Perdidos



SUBE

La UGR mantiene su atractivo internacional

El prestigio y el atractivo de la Universidad de Granada se mantiene intacto pese a los problemas derivados de la crisis y de las becas Erasmus. La UGR recibe alumnos de más de setenta países que piden estudiar en los distintos centros universitarios de Granada. Aquí pasan como mínimo un cuatrimestre y acceden a nuestra formación y nuestra cultura. Granada es la ciudad que más estudiantes recibe, pero también la que más manda a las universidades europeas.



Alumnos Erasmus en Ciencias. :: A. A.

BAJA

Granada soporta una mala calidad del aire

No cuidamos el medio ambiente y ello repercute negativamente en nuestra salud. La Junta ha detectado niveles altos y peligrosos de dióxido de nitrógeno en la capital y en 21 de los pueblos del área metropolitana. Los niveles de contaminación se deben sobre todo al tráfico urbano, y rozan los valores para la protección de la salud humana, aunque no se han sobrepasado en ningún caso. La Junta ha tomado cartas en el asunto al poner en marcha planes de mejora de la calidad del aire.

DE BUENAS LETRAS

Camus

JOSÉ IGNACIO FERNÁNDEZ DOUGNAC
DE LA ACADEMIA DE BUENAS LETRAS DE GRANADA

Hoy, mamá ha muerto. O tal vez ayer, no sé». Así comienza 'El extranjero'. Desde esta primera línea, Albert Camus va cincelando la expresión de la duda, o mejor, de la indiferencia y la nada más feroz. En nuestra contemporaneidad, los actos, especialmente los colectivos, no se explican sin la dinámica del caos y el absurdo. El crimen de Meursault tan sólo es justificado por los efectos del sol y del brillo de un cuchillo. Los cuatro disparos fueron «cuatro golpes breves con los que llamaba a las puertas de la desgracia». No hay más explicaciones. Acaso esta omisión, este salvaje silencio, sea una de las leyes que mueve la conciencia del hombre moderno. Es verdad que la narrativa y el teatro de Camus acusan un exceso de tesis. Para él la novela era ante todo «una filosofía puesta en imágenes», lo que se evidencia no sólo en el 'El extranjero' (1942) sino en 'La peste' (1947), donde prevalece la persistencia de un individualismo solidario frente a la corrosión interna de las ideologías, o en 'La caída' (1956).

En este pasado noviembre se han cumplido cien años del nacimiento de Camus (1913). Tanto su antidogmatismo como su permanente espíritu combativo lo convierten en una voz necesaria, cuya actualidad (no hace mucho vimos en Granada un Calígula) lo sitúa, a mi juicio, muy por encima del reverenciado oficialismo de Sastre, con el que mantuvo airados enfrentamientos en las páginas de 'Les Temps Modernes'. Al contrario de éste, Camus nunca justificó los excesos del poder. Siempre fue un argelino en la metrópoli o un colono en Argelia. Aún lo sigue siendo. Su profundo sentido crítico, macedado desde las filas de Partido Comunista, terminó situándolo en tierra de nadie, entre dos abismos: el de la vida y la existencia, el deseo y la realidad, el cielo y la tierra. Con una actitud tan libertaria como 'fieramente humana', asumió su verdad individual, el esfuerzo por vivir, con la misma entereza que su propia sinrazón o sus dudas. Luchador infatigable contra cualquier totalitarismo, fue denostado por un gran sector de la izquierda francesa. Sin embargo, su constante in-

surrección se palpa en 'El hombre rebelde' (1951), de donde extraigo una sentencia irrefutable: «El porvenir es la única clase de propiedad que los amos conceden de buen grado a los esclavos». En ese sentido, Camus nos recuerda a otro agitador contemporáneo: al mejor Pasolini, el poeta y el ensayista de 'Escritos corsarios'.

Los disidentes, los herejes, sin duda, incomodan, a la vez que dan que pensar irremediablemente. En estos años angustiosos y unánimes, en los que abundan predicadores, instructores, arbitristas, se echa muy en falta la figura del librepensador, del que, como Albert Camus, piensa en y desde la libertad, el que se rebela y perturba, el que, movido por un profundo sentido ético, habla de lo que los demás callan, el que, solidario y solitario, salta al vacío sin miedo, con el único deseo de fundar desde la palabra la dignidad del mundo y del hombre.

Siempre me ha llamado la atención una fotografía suya de 1957. El escritor que estuvo junto a «los que sufren la Historia» está rodeado de sus libros, en cuyas portadas luce una faja en la que se lee: 'Prix Nobel'. Su mirada parece serena, escéptica, desconsolada y sutilmente dolorosa. Es la misma mirada de un extraño o un 'extranjero', del que se siente profundamente derrotado a causa de la grandeza de los honores, los que le otorga esa misma sociedad bien pensante contra la cual tanto había luchado y que, por fin, lo abraza y lo acoge en su grey. Tres años después de esta instantánea, Albert Camus murió en un accidente de tráfico.

HOY JUEVES

Santos: Sabas, Basso, Dalmacio, Pelino, Anastasio, Julio, Félix, Grato, Potamia, Crispín. Han transcurrido 339 días de 2013 y faltan 26 para que termine el año.

AGENDA

BELENES

Belén artesanal de Antonio Sánchez

La Redonda, 24 (Pinos Puente) Belén artesanal con efectos especiales y figuras en movimiento en Pinos Puente. Hasta el próximo 6 de enero. Todos los días, de 11.30 a 14 y de 16 a 21 horas.

CONFERENCIAS

'Siglo XX: metamorfosis y nuevos lenguajes titiriteros'

C/ Oficios A las 20.00 horas, en el Palacio de La Madraza, conferencia de Maryse Badiou bajo el título 'Siglo XX: metamorfosis y nuevos lenguajes titiriteros'.

MÚSICA

Flamenco en el Tabanco del Tío Gregorio

Cuesta de San Gregorio, 24 A las 21.30 horas, en el Tabanco del Tío Gregorio, flamenco con José Fernández (cante) y Nano de Marbella (guitarra). La entrada es de seis euros.

Concierto de Amnistía Internacional

C/ Santa Bárbara A las 23.00 horas, en el Boogalclub, concierto de David Pancho y Soundset. La entrada es de tres euros.

Noche flamenca

Carrera del Darro A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con David Sorroche (cante), Jorge 'El Pisao' (guitarra) y Pilar Fajardo (baile). La entrada es de seis euros.

N-Candela, en directo

Camino del Sacromonte A las 21.00 horas, en el teatro municipal La Chumbera, concierto de N-Candela.

Canción de autor

C/ Pintor López Mezquita A las 22.00 horas, en La Tertulia, canción de autor con Antonio Álvarez, componente de la Piccolissima Jug Band, que presentará su espectáculo 'Canciones sobre taburete y sin orquesta'. La entrada, con consumición, es de cinco euros.

Flamenco en directo

Cuesta de San Gregorio A las 21.30 horas, en la sala Vimaambi, flamenco en directo con Sherezade Mancebo (baile), Celia González (percusión y viento), Julian El Granaño (guitarra) y Lidia Avivar (cante). La entrada es de diez euros.

Guaza Festival Fusión

Carretera Antigua de Málaga A las 22.00 horas, en la sala El Tren, festival benéfico para Médicos sin Fronteras con La Banda de Trapo, Viento de Levante, El Kanka, Juanito Makande, Dj Nexxa y El Moreno de la

'Otras miradas'

C/ San Matías
Entrada libre

El Instituto Andaluz de la Mujer acoge, hasta el próximo 9 de enero, la última exposición de fotografías de Gracia Gámez. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas. Y los jueves, además, de 16.30 a 19.30 horas.



Iné. Las entradas, a diez euros (anticipada) y a trece euros (en taquilla).

The Dirty Dogs y Laserbia

C/ Hornos de Abad A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, concierto de The Dirty Dogs y Laserbia. Las entradas, a cuatro euros (anticipada) y a cinco euros (en taquilla).

EXPOSICIONES

'Memoria del lugar'

C/ Oficios El Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 20 de diciembre, la última exposición de Guillermo Lledó. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'Despertares'

Carrera del Darro El hotel Ladrón de Agua acoge, hasta el próximo 7 de enero, una exposición de Juan Antonio Gaspar. La exposición podrá visitarse de lunes a domingo de 16 a 22 horas.

'Centenario de Químicas en Granada 1913-2013'

Avenida del Hospicio El Hospital Real acoge, hasta el próximo 20 de diciembre, la exposición 'Centenario de Químicas en Granada 1913-2013'. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'Canela en rama'

C/ Águila, 19 El Centro Europeo de las Mujeres Mariana Pineda acoge, hasta el próximo 20 de diciembre, la última exposición de Gleos de Emilia Castillo. De lunes a viernes, de 9 a 14 y de 17 a 21 horas.

'Retales de vida' y 'El Arte por

los suelos'

C/ Frailes El Colegio de Gestores Administrativos acoge estos días una original exposición de zapatos y camisetas.

'La vida breve: Visiones de Granada'

Acera del Darro La sala Zaida acoge, hasta el próximo 14 de diciembre, la exposición 'La vida breve: Visiones de Granada', inspirada en una de las obras más conocidas de Falla. De lunes a sábado, de 18 a 21 horas.

Obras de Henri Matisse

C/ Pedro Antonio de Alarcón, 15 La galería Cartel acoge, hasta el 14 de diciembre, una exposición de Henri Matisse. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

'Agua'

Campus de Fuentenueva La sala de exposiciones de la Facultad de Ciencias acoge, hasta el próximo 5 de diciembre, la última exposición de Pedro Casero. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20.30 horas. Y los sábados, de 10 a 14 horas.

Obras de Díaz Menárguez

C/ Nevot, 27 El Tragaluz del Realejo acoge, hasta el próximo 15 de diciembre, la última exposición de Díaz Menárguez, titulada 'In-Acqua'. Cerrado el lunes.

Obras de Dora García

C/ Oficios 'Continuación: sobre sueños y crímenes' es el título de la nueva exposición de Dora García que, hasta el próximo 9 de diciembre, acoge el Centro José Guerrero. De martes a sábados, de

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:

C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico: inmagarcaleya@ideal.es agenda@ideal.es www.agendadegradana.es

10.30 a 14.00 y de 16.30 a 21.00. Y los domingos y festivos, de 10.30 a 14.00 horas.

'Del color y otras soledades'

Santa Fe El Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el próximo mes de diciembre, la última exposición del artista Juan Antonio Díaz, compuesta por 45 obras, en las cuales predomina la abstracción lírica. De 17 a 21 horas, de miércoles a domingo.

'Los brillantes 50. 35 proyectos de arquitectura racionalista española'

Avenida del Hospicio, s/n El cruce del Hospital Real acoge, hasta el próximo 13 de diciembre, una exposición que acerca el desarrollo de la arquitectura racionalista española durante uno de sus periodos más destacados, el comprendido entre los años 1950 y 1965. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

Obras de Antonio Córdoba

Avenida de Don Bosco 'Diálogos de un pensamiento' es la nueva colección del artista granadino Antonio Córdoba, que podrá visitarse, hasta el próximo 7 de diciembre, en la sala de exposiciones Servicios Centrales de Caja Rural de Granada. De lunes a sábados, de 19 a 21 horas.

'En busca del Paraíso perdido'

Plaza de Alonso Cano El Centro Cultural Nuevo Inicio acoge, hasta el próximo 7 de enero de 2014, una exposición internacional del grabado. De lunes a jueves, de 10 a 13.30 horas. Viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 20 horas. Y los sábados y domingos, de 11 a 14 horas.

'Fragmentos de paisajes en la memoria'

C/ Pavaneras La galería de arte Cidi Hiaya acoge, hasta el 5 de diciembre, la última exposición de Julia Lillo. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y 18 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 y 13.30 horas.

'Brangulí'

Avenida de la Ciencia, 2 El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el próximo 12 de enero de 2014, la exposición 'Brangulí'. Martes a sábado, de 12 a 14 y de 16 a 19 horas. Y los domingos, de 11 a 15 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M^a Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dilar, 16. Avda. Dilar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Barrio de San Sebastián, 10.

BAZA. Permanente 24 h. Avenida José de Mora, 24.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Avenida Buenos Aires, 19.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2. **Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avenida Federico García Lorca, 2.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** c/ Tiendas, 12.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente, Farmauto (Entrada Armilla junto a Iglesia San Miguel).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

| | |
|-----------------------------|-------------|
| Emergencias | 112 |
| Teléfono Emergencias | 902 505 061 |
| Servicio Andaluz de Salud | 902 061 000 |
| Centralita todos Hospitales | 958 020 222 |
| Cruz Roja emergencias | 958 222 222 |
| | 902 222 292 |
| Información | 958 221 420 |

SEGURIDAD

| | |
|----------------------------|-------------|
| Bomberos | 800 |
| Parque Norte | 958 160 878 |
| Parque Sur | 958 183 108 |
| Bomberos pueblos | 958 163 222 |
| Policía Nacional | 091 |
| | 958 222 053 |
| Policía Local | 092 |
| Guardia Civil | 062 |
| | 958 271 272 |
| Tráfico | 900 123 505 |
| Salvamento Marítimo | 900 202 202 |
| Atención Violencia Mujeres | 016 |

AVERÍAS

| | |
|------------------|-------------|
| Endesa-Sevillana | 902 516 516 |
| Gas Natural | 900 710 720 |
| Emasagra (Agua) | 902 250 170 |

HOSPITALES

| | |
|--|-------------|
| Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves | 958 241 100 |
| Clínico Universitario San Cecilio | |
| Centralita | 958 270 200 |
| Ruiz de Alda | 958 241 108 |
| Clínica La Inmaculada | 958 261 600 |
| San Rafael | 958 275 700 |
| San Juan de Dios | 958 204 111 |
| Sanatorio Nuestra Señora de la Salud | 958 161 611 |
| Psiquiátrico | 958 281 551 |
| General de Baza | 958 863 100 |
| General Santa Ana Motril | 958 603 506 |

SERVICIOS CIUDADANOS

| | |
|--------------------------------|-------------|
| Ayuntamiento de Granada | |
| Atención al ciudadano | 010 |
| | 902 234 010 |
| | 958 539 697 |
| Junta de Andalucía | |
| Atención al ciudadano | 900 509 292 |
| Violencia de género | 900 200 999 |
| Malos tratos | 900 122 181 |

VIDA RELIGIOSA

Adoración Nocturna Española de Granada

Hoy jueves día 5 celebrarán su Vigilia correspondiente al mes de diciembre la Sección de Cúllar Vega San Miguel, en su iglesia parroquial, a las 20 horas; la Sección de Loja Virgen de la Caridad, en la ermita Virgen de la Caridad, a las 22.30 horas; y la Sección de Padul San Sebastián, en su iglesia parroquial, a las 21 horas.

Archicofradía de María Auxiliadora de la Alhambra

Con ocasión de la solemnidad de la Inmaculada Concepción el viernes 6 de diciembre, a las 19 horas, en el monasterio de la Concepción, cultos de la principal hermandad de la Purísima; la Eucaristía la cantará el coro de la Archicofradía. El domingo 8 de diciembre, a las 20.30 horas en la capilla del Hogar Ángel Ganivet, solemne función de reglas a María Auxiliadora de la Alhambra y devoto besamanos, desde las 18.30 horas y hasta el término de la santa misa.

Vigilia Diocesana de la Inmaculada Concepción

El sábado 7 de diciembre se celebrará (D.m.), la Vigilia Diocesana de la Inmaculada Concepción en la S.I. Catedral, a las 21 horas, presidida por el Sr. Arzobispo de Granada. Previamente será trasladada la imagen de la Inmaculada de los Favores desde San Juan de los Reyes (Albaicín) hasta la S.I. Catedral Metropolitana, partiendo la procesión a las 19.30 horas. Tras la celebración de la Vigilia la sagrada imagen regresará a su templo a las 22.15 horas, aproximadamente, llegando a su templo sobre las 23 horas.

Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén y Nuestra Señora de la Paz (Borriquilla)

Informa que su misa correspondiente a los cultos mensuales del mes de diciembre tendrá lugar este próximo domingo día 8, a las 12 horas, en su sede provisional de la iglesia de los Santos Justo y Pastor, coincidiendo con la festividad litúrgica de la Inmaculada Concepción de María. Dichos cultos serán presididos por el R.P. don José Antonio Ortega y se celebrarán conjuntamente con la Cofradía Universitaria, que tiene su sede en dicho templo. Al finalizar la Eucaristía la Virgen de la Paz quedará expuesta en devoto besamanos hasta las 14.30 horas, y en horario de tarde de 18 a 19.30 horas.

Hermandad de las Maravillas

Desde la Hermandad de las Maravillas se comunica a todos los hermanos y devotos en general que el próximo domingo día 8 de diciembre se celebrarán los cultos mensuales en la iglesia de San Pedro y San Pablo, a las 12 horas.

Hermandad de la Aurora

Comunica que los días 6, 7 y 8 de diciembre la venerada imagen de María Santísima de la Aurora permanecerá expuesta en devoto besamanos en la iglesia de San Miguel Abad, en honor de la Inmaculada Concepción de María, de 11 a 20 horas de manera ininterrumpida. El domingo 8 de diciembre tendrá lugar una solemne función con este motivo a las 12.30 horas.

Hermandad de los Ángeles de la Porciúncula de Granada

Convoca e invita al pueblo creyente de Granada al solemne besamanos de la Santísima Virgen de los Ángeles que tendrá lugar el próximo 8 de diciembre, festividad de la Inmaculada, a partir de las 11 de la mañana en el monasterio de las religiosas Clarisas de Santa María de los Ángeles (c/ Molinos). Asimismo la apertura oficial de las celebraciones del 475 aniversario fundacional del monasterio de las Vistillas y de la realización y bendición de Santa María de los Ángeles se llevará a cabo en la Capilla Mayor del referido monasterio el mismo día 8, a las 19 horas, con la celebración de la Eucaristía de apertura, a cuyo término se procederá a la lectura de la Memoria de los 475 Años de existencia del Monasterio.

PLATO DEL DÍA

Todo se come en el restaurante Boroa

También existe la técnica del trampantojo en el mundo de la gastronomía. Este aperitivo es un buen ejemplo.



Este divertido aperitivo fue el que presentó, entre otros, el restaurante Boroa de Amoravieta en la presentación de la guía Michelin 2014 en el Guggenheim de Bilbao. Está ubicado en un caserío del siglo XV restaurado con respeto hacia su arquitectura original. El 17 de marzo de 1997 abrió sus puertas con un buen parking y una terraza exterior rodeado de robles centenarios, que hacen de este rincón de Vizcaya un lugar con encanto y lleno de magia. Y entre sus propuestas hizo este plato del que se come hasta la cáscara.



POR PABLO AMATE

REGADO CON...

Glorioso Crianza tinto 2009

Bodegas Palacio pertenece al selecto grupo de Bodegas Centenarias de la Rioja. Enclavada en pleno corazón de la Rioja Alavesa elabora vinos tan serios como para que la firma dure más de cien años. El tener un mínimo 12 meses en barrica bordelesa de roble francés hendiendo con un tostado medio, influye mucho en la calidad de este tinto.

